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La Draone nazionale lo ha eletio ieri presidente 

Lega cooperative, 
amva Barberini 
Al govemo chiedo certezze» « 

Ivano Barberini e il nuovo presidente della Lega nazionale 
delle cooperative. «Faremo la nostra parte per affrontare i 
problemi del Paese» dice in questa intervista a I'Unitd. Al 
Parlamento chiede una nuova legislazione, al govemo 
certezze» per fare impresa specie al Sud. Lega non piu 
«rossa»? «L'incontro con 1'Ulivo e sui valori, ma c'e piena 
autonomia». Coniugare imprenditorialita e socialita per 
competere. 

QONDI 
movimento cooperattvo. Come 
penHdiaffrontaicledifficotta? 

Nel mio intetvento alia direzione ho 
delto che bisogna «pensare facen-
do>, In soslanza si tratta di progetlare 
II future gestendo la quotidianita, di 
legate I'emergenza alia capacita di 
agire sullo sviluppo. Di positivo c'e 
che lintera Lega ha dichiarato oggi 
un impegno in quesla direzione. A 
cominciaie dal risanamento del bi-
lancio dell'organizzazione, al falsi 
carico di una gestione rigorosa della 
stmttura e a rilanciare I'immagine e i 
caratleri dislintivi della Lega. Un im
pegno a far lavorare in modo sinergi-
co i setlori, perche le parti piu forti 
del movimento aiutino quelle piu 
deboli. 

Che tlpo di Lega ha in mente? 
La Lega non pud essere considerata 
solo quella che ha sede in via Guat-
tanl 9 a Roma. La Lega e un insieme 
di settori e di strulture territoriali, cia-
scuna con la propria autonomia, 
che devono essere portate ad opera-
re in termini unitari. Prima di tutto 
percio occorre fare leva sulla re-
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P&Q Infograph 

• ROMA Un movimento coopera
tive che sappia coniugare al meglio 
capacita imprenditoriale e socialita. 
Per dare un contribute a risolvere i 
fondamentali problemi del Paese; ri
sanamento economico e lotta all'in-
flazione, occupazione in particolare 
al Sud. E questa la sfida che attende 
la Lega cooperative, sintetizza Ivano 
Barberini, eletto ieri alia unanimita 
(dai 118 componenti la direzione 
nazionale) alia presidenza della 
maggiore centrale cooperativa, in 
sostituzione di Oiancarlo Pasquini, 
eletto al Senato con I'Ulivo. Ma sul 
lappeto, dice Barberini, non ci sono 
sollanto le pur importanti questioni 
economiche. «ll rischio e quello che 
si determini un vero e proprio vuoto 
culturale. Tanto plD pericoloso nel 
momenta incui e'echi mette addirit-
lura in discussione I'unita naziona
le". Una Lega dunque che viral gio-
care a lutto campo, caratterizzando-
sl In modo nuovo rispetto alle altre 
forze economiche e sociali. 

BarticrMH, lei assume la presiden
za in unmomento non facile per H 

Carta 
d'ldentita 
Ivano Barberini e nam a Modena il 18 
maggio del'39. DopoH 
coKeguimentoddtamaturitaha 
frequeutam cool di economia. Dal '61 
aT62estatodHgeiitederl'uffldo 
assistema legale ed ammiiiMrarJva 
dell'AssotlazioMprovHKiale delle 
cooperative di Modena e ki segura, 
dal'62al'S4estaudMgeiite 
dcH'uffidotludi delta redercoopdi 
Nod«u.Successivameiitt('6S-,67)e 
s ta too l r ig^ delta programmazione 
aNVkssociaikme provinciate coop di 
consumo di Modena, per dtventare poi 
('68'72)dlrfQemeddl» 
pbnifkazione e controHo di gestione 
attaCoopdi Modena. Dal'72aT75e 
sbtopresldentedl Coop Italia,dal 7 5 
al78presklente delta Coop Emilia 
Venetoedal 7 9 presidente 
dell'Auoctazlone rationale 
cooperative del consumatorl,incarlco 
a cul ha afflancato nd '91andie 
quelkidlEurocoop. 

sponsabilita. La cosa piu preziosa di 
cui una organizzazione dispone so
no le persone, le sue risorse umane. 
E ognuna di esse, sia che open in 
una impresa o in un organismo delle 
Lega, deve essere chiamato ad assu-
mersi le proprie responsabilita. 

Lei vtene dal settore vincente della 
Lega, II consumo. Cosa pensa di 
trasferhc del modello Coop nella 
Lega? 

Nessun modello e trasferibile. Perd si 
possono cogliere taluni principi. In 
Coop c'e molta coesione, ma questa 
non nasce da un accordo a priori. E 
il risultato di unconfrontospesso an-
che dure. Ma dopo la discussione 
tutti lavorano per realizzare gli obiet-
tivi stabiliti insieme. Ecco, io sono 
perche all'intemo della Lega ci sia il 
massimo di confronto e di libera di
scussione, evitando i conformismi. 
Dopodiche perd si devono rispettare 
gli impegm e si deve tare tutti nella 
stessa direzione. 

RrUene che la sua provenlenza 
possa provocare problemi nd rap-
portl con gli alM settori? 

In 3mila sfilano a Parma. Interviene direttamente Guido e la trattiva riprende fiato 
• • operai in sciopero 

DALLA NOSTRA HEDAZIONE 

• PARMA.' Lo sciopero eompatto 
del settemila dipendenti del grup-
po e la mariifestazion'e sindacale, 
in contemporanea con I'inaugura-
zione di Cibus, stanano Guido Ba
rilla. Venerdi prossimo, glomo in 
cui probabilmente verrano riprese 
letrattatlve,«rincontrosiapriracon 
un mio intetvento sulle politiche e 
le strategie della societS», Parola di 
Guido Barilla che, dunque, si assu
me, per la prima volta dopo cinque 
mesi dall'inizio delie mutative, una 
responsabilita diretta, 

Dovra dare una risposta a tutti i 
lavoratori che chiedono certezze 
per il future. A cominciare dagli 
operai della Pavesi in cui e stato 
preannunciato un taglio di 360 po
st! complessivi con la chiusura del-
lo stablllmento Veronese di S. Marti-
no (270 addetti) e gli ufficidi Nova-

E al dividendi 

Fondiaria 
ritorna 
all'utile 
m FIRENZE Un utile consolidato 
di 53 miliardi di lire, contra una per-
dlta di 430 miliardi nel '94; un utile 
civilistico di 87 miliardi, contro una 
perdita di 493; il rltorno del dividen-
do: 135 lire alle oidinarie, 175 alle 
risparmio. Questi i principali dati 
del progetto di bilancio '95 de La 
Fondiaria Asslcurazioni approvato 
dal consiglio di amministrazione 
riunllo Ieri sotto la presidenza di Al
berto Peccl. 

La ritrovata redditivita della so-
cieta • si legge in una nota - e il risul
tato di un lungo lavoro di risana
mento fondato sulla centralita assi-
curativa, II ritomo all'utile e stato 
conseguito grazie ad un saldo tec-
nico in altivo e ad una positiva ge-
sllone ordinaria». In particolare la 
compagnla ha raccollo compiessi-
vamente premi per 2.471,8 miliardi 
( + 4,43'fc sull'eserclzlo preceden
te) 

ra (90 esuberi e 40 trasferimenti a 
Parma). Barilla, in una conferenza 
stampa improwisata, ha detto che 
«in sostanza I'azienda pud dire che 
i tagli riguardano un numero di per
sone molto inferiore. Qualche deci-
na, Ci sara un importante lavoro di 
utilizzo della mobilita interna con 
spostamento di alcuni nostri colla-
boratork Per quanta riguarda i 
condizionamenti americani nell'a-
zienda il presidente taglia corto: «La 
Barilla sta pensando a come riotga-
nizzarsi da due anni. II divenire del
la ristrutturazione e in atto. II signor 
Artzt e arrivato nel settembre '95, 
quando le decisioni erano in pista 
g i a d a u n a n n o e mezzo. E poi Artzt 
si occupa di pradotti e consumato-
ri. Le decisioni prese sono Barilla al 
cento per cento". «Ci trattano come 
pezzi di carta, non hanno il minimo 

Oggi si viaggia 

Bus e metro 
Lo sciopero 
esospeso 
an ROMA Oggi nelle citta bus e 
metrd funzionano. Lo sciopero na-
ionale degli autoferrotranvieri dal

le 8,30 alle 12,30estatosospesodai 
sindacati confederali di categoria 
Rlt-Cgil, Fit-Cisl e Uilt. La sospen-
sione e stata decisa dopo I'incontro 
awenuto ieri pomeriggio al mini-
stero del Lavoro, dove il govemo ha 
formulate una proposta sul riordi-
no previdenziale della categoria, 
tema che era alia base della prote-
sta. 

Secondo il segretario della Flit 
Roberto Povegliano la proposta 
presenta «elementi positive, ma an-
che «problematici« che meritano 
«un giudizio meditato» senza «pre-
giudlcare con un atto di rottura» il 
delicato confronto in atto con il go
vemo. Si tratta dello scioglimento 
del Fondo speciale per le pensioni 
degli autoferrontranvieri, che do-
vrebbero confluire all'Inps. 

rispetto delle risorse umanev, la-
mentavano gli operai degli stabili-
menti di Verona e Caserta giunti a 
Cibus. In quattrocento hanno mar-
ciato per died chilometri per difen-
dere il posto di lavoro, da piazza 
Garibaldi, nel centre citta, ai padi-
glioni delle Fiere dove si e inaugu
rate) Cibus, la seconda fiera dell'ali-
mentare in campo europeo. Lo 
sciopero indetto dai sindacati ha 
colto nel segno, perconcomitanza 
di eventi, ma qualche malumore tra 
i lavoratori c'e stato. Giunti a Parma 
con 25 pullmann da tutte le parti 
d'ltalia dove ci sono gli stabilimenti 
Barilla, i tremila che sono sfilati in 
corteo per le vie cittadine si aspetta-
vano di manifestare davanti ai can-
celli di Cibus, dove peraltro si sono 
posizionati duecentocinquanta 
operai a volantinare. Per questo 
motivo verso la fine del comizio in 
centra il corteo si e diviso e un grup-

po ha raggiunto le Fiere a piedi, 
marciando per due ore. Questo ha 
create) qualche imbarazzo nello 
stesso sindacato che, comunque, 
incamera un successo con la deci-
sione di Barilla di sedersi in prima 
persona al tavolo delle trattative 

A Parma la protesta contro Baril
la non era mai esplosa in maniera 
cosl clamorosa, tante persone in 
corteo non si erano mai viste. E tut
te, oltre ad interragarsi sul future 
del gruppo, reclamavano contro i 
•metodi americani* ricordandoche 
«le cose andavano diversamente 
quando e'era il padre». II primoge-
nito di Pietro ha ricordato come il 
Big event stia dando soddisfazio-
ni- «Per il future siamo ottimisti 
Specie sull'estero, il nostra obiet-
tivo e arrivare ad avere il 50% del 
fatturato fuori Italia. 11 mercato su 
cui punteremo e quello america-
no». 

300 miliardi di investimento 

Marcianise: 500 posti 
di lavoro in piu 
con il nuovo polo orafo 
m MILANO. Entrera in funzione 
tra poche settimane a Marcianise, 
in pravincia di Caserta, il nuovissi-
mo centra orafo «I1 Tari», unico 
esempio al mondo di polo che riu-
nisce produzione e commercializ-
zazione orafa insieme a una scuola 
di formazione professionale voluta 
e finanziata dagli imprenditori arti-
giani ed industriali del settore. Su 
un'area di quasi 130mila metri qua-
drati a pochi metri dall'autostrada 
travano posto i laboratori e gli uffici 
di 180 aziende, in massima parte 
provenienti dal rione di piazza Ore-
HciaNapoli. 

II centra e il frutto di investimenti 
per quasi 300 miliardi (dei quali 67 
concessi dall'Ue a fondo perduto e 
altri 25 a tasso agevolato). Altri fi-
nanziamenti sono in arrivo dalla 
Regione, alia quale e stato chiesto 
un contrlbulo a (avore delle impre-
se arligiane, e dallo stato, con il 

Non ci sono stati segnali in questo 
senso. La designazione e awenuta 
alia unanimita e oltretutto il consu
mo non ha spinto perche assumessi 
questo incarico. Ho assunto questa 
responsabilita per dare un contribu
te) all'organizzazione. Disponibile, lo 
dico in tutta serenita, ad una verifica 
continua. 

Si e discusso motto in quest! anni 
nella Lega su centralita deH'im-
presaevalore sociale delta coope-
razlone: lei come si coiloca? 

La cooperazione ha una doppia na-
tura: e insieme impresa e organizza
zione sociale. II problema nostra 
non e quello di omologarci ad altri ti-
pi di impresa. Anzi, se vogliamo 
competere sul mercato dobbiamo 
avere una identita forte, distintiva. 
Dico di piii: il nostra vantaggio com-
petilivo deriva proprio dallacapacita 
di coniugare imprenditorialita, e 
quindi efficienza, con la socialita. 

II movimento coopentlvo Itallano 
e stato storicamente legato ai 
grand! movhnenti polltlci ed idea-
II. La Lega e «rossa» per antono-

masta. Se ne puo pariare ancora in 
questi termini? 

La storia ha la sua importanza. La 
cooperazione e nata 150 anni fa, pri
ma dei partiti e dei sindacati. Ho let-
to da qualche parte che la coopera
zione e nata prima deila vita stessa 
perche se la prima cellula non si le-
gava alia seconda e poi alia ter-
za...Ma al di la delle battute, e vero 
che una organizzazione fa sempre 
parte di un mondo piii grande, fa ri-
ferimento a valori e a ideali. Nella 
stona dell'ltalia c'e chi ha lavorato 
per costruire la cooperazione e chi 
invece per distruggerla. Non ci puo 
essere indifferenza. Oggi perd la Le
ga intende marcare la propria speci-
fica identita: fatta di programmi e di 
valori. L'incontro con altn, forze poli
tiche o sociali, pu6 awenire solo su 
questo. Non e una dato a priori, ba-
sato su una appartenenza ideologi-
ca Una dimostrazione e dato dal 
modo col quale e awenuta la mia 
elezione. L'unica consultazione fat
ta e stata all'intemo dell'organizza
zione, non c'e stato alcun intervento 

o interferenza estema Certo, hdea 
di societa, di mercato, di solidarieta 
e democrazia cosi come emergono 
dal programma dell'Ulivo sono la 
base di un possibile incontro. Anche 
se noi vogliamo il dialogo con tutti. 

Con H govemo deN'Ulbo cosa 
cambia? 

Noi cercheremo di collaborare con il 
govemo e il Parlamento sulla base di 
obiettwi che possono coincidere. 
Mezzogiorno, occupazione, scuola 
sono a nostra parere gli obiettivi piii 
urgenti da perseguire. La coopera
zione pu6 dare un contribute) ed e 
disponibile a fare la propria parte. 
Nei prossimi anni solo in Puglia e 
Campania la Coop creera 4 mila po
sti di lavoro. 

Macosachiedete? 
Al Parlamento chiediamo che la 
cooperazione sia posta in condizio-
ne di dare il meglio, attraverso una 
nuova legislazione. Al govemo chie
diamo un quadra di certezze. So-
prattutto nel Mezzogiorno, prima 
ancora che incentivi, servono garan-
zie sulla possibility di fare impresa. 
Bisogna combattere la criminality e 
creare un ambiente favorevole alio 
sviluppo. 

Ma c'e chi continua a conttstare le 
agevoUzkmiflscaU alle coop. 

Noi non vogliamo privilegi, ma il ri-
conoscimento di diritti per il ruolo 
che svolgiamo. Si vuol discutere del 
regime fiscale della Coop? Dlscutia-
mo pure. Ma in una logics di equita. 
Non pud essere che la Tremonti, sul
la quale siamo d'accordo, econside-
rata una grande cosa, mentre I'esen-
zione fiscale degli utili indivisibill 
delle Coop e un privilegio. Aggiungo 
che le critiche sono legittime, le ag-
gressioni e le offese sono inaccetta-
bili. Quando si deserve la Lega e la 
Coop come una «piovra» siamo al-
I'offesa per milioni di soci centinaia 
di migliaiadi lavoratori. 

L'unfta del movimento cooperat) 
vorestaunobiettrvo? 

Oggi non ci sono ragioni politiche 
che giustifichino la divisione. Perd ci 
sono differenze, anche organizzati-
ve, che pesano. L'unita non si ottie-
ne con un salto. Bisogna awiare un 
processo, trovando sedi di confronto 
e soprattutto lavorando insieme. lo 
vedo un terreno propizio nella pro-
mozione di nuove cooperative, spe
cie nei settori nuovi, nel sociale, con 
igiovam. 

quale e stato definito un contratto 
di programma. 

A regime il centre potra dare la
voro a poco meno di 3.000 perso
ne, di cui 500 di nuova assunzione, 
Ma le sinergie che si potranno svi-
luppare al «Tari» (se non altro gra
zie alia concentrazione dei labora
tori e dei centri di disegno) dovreb-
bero consentire, nelle intenzioni 
dei promotori, lo sviluppo del polo 
orafo napoletano come quarto po
lo nazionale con Vivenza, Arezzo e 
Valenza. Si trasferira nel centra di 
Marcianise anche la scuola profes
sionale che conta un centinaio di 
allievi. Owiamente un'attenzione 
particolare e stata riservata alia si-
curezza: sul «Tarl» vigileranno gior-
no e notte una cinquantina di ad
detti alia sorveglianza, dotati dei 
piu moderni congegni tecnologici 
di rilevamento. 

UD.V. 

CCT 
C E R T I F I C A T E D I C R E D I T O 

D E L T E S O R O 

• LaduratadeiCCTiniziail I'-'maggio I996eterminail Iumaggio2003. 

• L'importo della prima cedola e di quelle successive, da pagare il I'-' no-
vembre e il I" maggio di ogni anno di durata del prestito, verra determinato 
sulla base del rendimento lordo aU'emissione dei BOT a 6 mesi relativo 
all'asta tenutasi alia fine del mese immediatamente precedente la decorren-
za della cedola, maggiorato dello spread di 30 centesimi di punto per seme-
stre, al netlo della ritenuta fiscale. 

• II collocamento dei titoli avviene tramite procedured'asta riservata alle 
banche e ad altri operatori autorizzati, senza prezzo base. 

• II rendimento effettivo netto del precedente collocamento di CCT e 
stato pari all'8,20% annuo. 

• II prezzo d'aggiudicazione d'asta e il rendimento effettivo verranno 
comunicati dagli organi di stampa. 

• I privati risparmiatori possono prenotare i titoli presso gli sportelli 
della Banca d'ltalia e delle aziende di credito fino alle ore 13,30 del 
13 maggio. 

• I CCT frutlano interessi a partire dal I - maggio; all'atto del pagamento 
(16 maggio) dovranno essere quindi versati, oltre al prezzo di aggiudicazio-
ne, gli interessi maturati fino a quel momento. Alia fine del semestre il pos
sessore del titolo incassera comunque I'intera cedola. 

• Per le operazioni di prenotazione e di sottoscrizione dei titoli non e 
dovuta alcuna provvigione. 

• II taglio minimo e di cinque milioni di lire. 

• Informazioni ulterior! possono essere chieste alia vostra banca. 

t 


